

2024-06-04

## Así gobernará Morena en la CDMX

Autor: El Siglo de Torreón

Género: Nota Informativa

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/asi-gobernara-morena-en-la-cdmx.html>

La alianza Morena-PT-PVEM aventajaba en 11 de las 16 alcaldías, según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Acorde con este conteo, la coalición Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México ganó en 10 alcaldías; mientras que Morena en lo individual se alzó con el triunfo en Tláhuac.

Estos datos refieren que la alianza opositora, integrada por el PAN, PRI y PRD, perdió Azcapotzalco, Tlalpan, La Magdalena Contreras y Álvaro Obregón.

Según el PREP, estos partidos únicamente conservaron Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc y Cuajimalpa. Las ventajas más claras entre el primero y el segundo lugar, de acuerdo con el PREP, se dieron en Benito Juárez e Iztapalapa, en donde la diferencia fue de 45 y 37 puntos para Luis Mendoza y Aleida Alavez, respectivamente.

Otra diferencia se dio en la Gustavo A. Madero, en donde Janecarlo Lozano se coloca en primer lugar por 23 puntos; con 18 puntos de ventaja se colocó Evelyn Parra, quien aspira a la reelección en la Venustiano Carranza; y en Tláhuac la morenista Berenice Hernández encabeza las preferencias con una ventaja de 17 puntos.

En la Miguel Hidalgo Mauricio Tabe le sacó casi 16 puntos al segundo lugar; asimismo, en Azcapotzalco la diferencia es de 14 puntos a favor de Nancy Núñez; y en Tlalpan Gabriela Osorio aventaja con 13 puntos.

Iztacalco, según las estimaciones, será para Lourdes Paz, quien le saca 11 puntos de ventaja a su rival; en tanto, en Milpa Alta la diferencia es de 10 puntos a favor de Octavio Rivero.

En el resto de las alcaldías, la ventaja entre el virtual ganador y su oponente más cercano es de un solo dígito. En Cuajimalpa la diferencia es de cuatro puntos a favor de Carlos Orvañanos; al igual que en la Cuauhtémoc para Alessandra Rojo de la Vega. En Álvaro Obregón la diferencia es de tres puntos a favor de Javier López Casarín.

La menor diferencia se dio en La Magdalena Contreras, en donde la diferencia entre Fernando Mercado y Luis Gerardo Quijano es de dos puntos.

La presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño, explicó que si hay una diferencia igual o menor a 1%, habría recuento total de votos.

"Yo, en un cálculo optimista, quisiera pensar que pudieran terminar el día de hoy (ayer) con cómputos oficiales, pero eso depende del avance, y también recordar que si hay una diferencia muy cercana, la ley, el Código Electoral establece que nos vamos a recuento total, es decir, al concluir los cómputos, si la diferencia es menor o igual a 1% se hace el recuento total de todos los paquetes que no hayan sido abiertos", dijo.

De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), Morena, PT y PVEM ganaron 27 de los 33 distritos de mayoría relativa que estuvieron en juego. Estos partidos le arrebataron a la oposición los distritos 2, 6, 9, 12, 20, 24, 26 y 33. En tanto, el PAN, PRI y PRD tiene la ventaja en seis distritos: 13, 17, 18, 19, 23 y 30.

Será el sábado cuando el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realice la

asignación de diputados por el principio de representación proporcional, de acuerdo con la votación obtenida por cada uno de los partidos, que son otras 33 curules.

En tanto, el jueves- los Consejos Distritales entregarán las constancias de mayoría los 33 ganadores por el voto directo de los ciudadanos.

"Los cómputos se hacen en la sede distrital, de donde salen los diputados de mayoría relativa, a esto obedece que haya 33 distritos, es un diputado por cada distrito de mayoría relativa; entonces, nuestros Consejos Distritales hacen un cómputo y cada uno saca a un triunfador, pero hacen cómputos parciales de representación proporcional que remiten a este Consejo General, el sábado 8 realizaremos la asignación con base en la votación que haya obtenido cada uno de los contendientes", dijo Patricia Avendaño, presidenta del Instituto Electoral.

En su primer mensaje tras el día de la elección del 2 de junio, Clara Brugada, virtual ganadora de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, afirmó que dejará los intereses políticos y partidistas a un lado para gobernar para todas y todos, y aseguró que tras su triunfo en las urnas empieza una nueva etapa en la capital, en la que destacó una gobernanza democrática. "Vamos a gobernar para todas y todos, el día de ayer (domingo) concluyó la jornada electoral y empieza una nueva etapa en la Ciudad de México, una etapa de reconciliación, de trabajo plural, porque plural es esta Ciudad; así que reconocemos a todas y todos los que salieron a votar, aquí estamos para hacer el mejor gobierno de la Ciudad de México", aseveró.

En conferencia de prensa, acompañada por su equipo y candidatos ganadores a alcaldías y diputaciones, la abanderada por la coalición Sigamos Haciendo Historia, integrada por Morena, PT y PVEM, señaló que construirá una "gobernanza democrática", por lo que afirmó que tendrá una buena relación con los alcaldes de otros partidos políticos que hayan salido favorecidos.